

Elda sustituirá los nombres franquistas de 20 calles y plazas en unas semanas

27/08/2020



La calle José María Pemán pasará a llamarse Elia Barceló.

El proceso para suprimir del callejero eldense los nombres relacionados con la dictadura franquista está a pocas semanas de culminar. La proceso comenzó en 2016 y cuatro años después **17 calles y tres plazas tendrán una nueva denominación** para cumplir con la Ley de Memoria Histórica, la cual también establece **medidas a favor de quienes padecieron persecución o violencia durante la Guerra Civil y la posterior dictadura**. Esta decisión fue aprobada en un **pleno municipal el pasado mes de marzo** con el apoyo de todos los grupos políticos salvo la **abstención del Partido Popular**. En las próximas semanas será una realidad con el **cambio de placas antiguas y la colocación de las nuevas**.

De las 20 nuevas denominaciones, **15 serán nombres**

de mujeres, acortando levemente el agravio comparativo que existe en este área de la ciudad entre el género masculino y el femenino. **Solo un 1% de las calles eldenses tiene nombre de mujer**, pues de las más de **500 calles de la localidad, 224 están dedicadas a personalidades, 214 hombres y 10 mujeres**, que ahora ascenderán a 25.

El contrato ya ha sido adjudicado y aprobado por el Ayuntamiento de Elda, tendrá un **coste de 3.300 euros** e incluye la creación de **40 placas de chapa y 11 de cerámica explicativas**, para las situadas en pleno casco antiguo de la ciudad, indica el edil de Patrimonio, **Amado Navalón**. Será en los próximos días cuando el área de Patrimonio indique el texto de cada placa para que se realicen y, una vez estén concluidas y recibidas

por el Consistorio, una brigada municipal se encargará de realizar el cambio.

Una vez se haya llevado a cabo, propietarios de viviendas y establecimientos deberán realizar el cambio de dirección en su documentación y para el correo.

Los nombres

Una de las calles que cambiará su nombre será la céntrica José María Pemán, que pasará a denominarse **Elia Barceló Estevan**, escritora eldense que reside actualmente en Austria, una novelista reconocida con numerosos premios. El resto de mujeres designadas para figurar próximamente en el callejero de la ciudad son: **Natalia Tendero Gil**, la primera mujer concejala en el Ayuntamiento de Elda, lo fue hasta 1939, y su nombre sustituirá al acontecimiento histórico designado en la calle Alcázar de Toledo, situada en el barrio de La Purísima.



Magdalena Maestre Amat fue la primera mujer presidenta de la comparsa de Zíngaros y su nombre reemplazará en el callejero actual al de Andrés Amado. Asimismo, la empresaria y miembro de la Asociación de Industriales del Calzado de Elda, **Lolita Miralles Esteve**, tendrá su propia calle, ahora conocida como

Eugenio Montes.

La comadrona **María Perni Algarra**, que ejerció su labor desde 1909 a 1954 en Elda, sustituirá a Federico García Sánchiz; la enfermera **Manolita Candel Pérez** dará nombre a la calle conocida como González Bueno; y **Milagros Maestre**, aparadora, fundadora y presidenta de Aulas de la Tercera Edad durante más de veinte años, dará nombre a la actual calle Juan Vázquez de Mella.

Completarán el callejero **Antonia Maymón**, maestra de la denominada Escuela Moderna desde 1918-1931, durante el reinado de Alfonso XII, que sustituirá a la calle Belchite; **Aurita González González**, pionera del Movimiento Vecinal y vinculada a Cáritas y la HOAC pondrá nombre a la actual Alféreces Provisionales; **Maruja Ycardo Agullo**, poeta y enfermera fallecida recientemente, reemplazará a Luis Batllés; **Josefina Ferrándiz Casares**, maestra del Colegio Emilio Castelar de 1932 a 1934, dará nombre a la calle Brunete; y la empresaria **Otilia Cutillas Pastor** dará su nombre de la actual calle Tropas Gallegas.

A estos nombres se suman los de dos reinas de Aragón y señoras de Elda: **Doña Violante de Bar**, en la actual Plaza del Santuario, y **Sibila de Fortiá**, que reemplazará el nombre de la calle Ricardo León. Ambas contribuyeron al desarrollo de obras, infraestructuras y modernización de Elda en la época medieval. A su vez, **Beatriz de Corella**, condesa de Elda, sustituirá la actual denominación del conocido como Alto Los Leones.

Por otro lado, el Ayuntamiento también ha decidido atajar la falta de placa en la calle **Federico García Lorca**, situada en el barrio La Estación. Los vecinos, hace años, hartos de esperar una placa pusieron el nombre con grafiti para que se supiese el nombre de esta pequeña vía dedicada al poeta de mayor influencia y popularidad de la literatura española del siglo XX.